

Négociations à venir:

Le 5 août, le Gouverneur de Terre-Neuve fit savoir au Gouvernement canadien que les personnes suivantes avaient été désignées pour conduire les négociations à venir auprès du gouvernement canadien: l'honorable Albert J. Walsh, C.R., président, MM. F. Gordon Bradley, C.R., LL.B., Chesley A. Crosbie, Philip Gruchy, John B. McEvoy, C.R., LL.B., Joseph R. Smallwood, Gordon A. Winter. La date d'ouverture des réunions des délégations canadienne et terre-neuvienne n'a pas encore été annoncée.

La pleine réalisation de l'union va, à n'en pas douter, demander un certain temps. Bien qu'aucune date précise n'ait été annoncée pour l'union, le gouvernement canadien a avisé le 7 août le Gouverneur de Terre-Neuve qu'il ne jugeait pas pratique de la réaliser avant le 31 mars 1949.

L'incorporation de Terre-Neuve dans la Confédération consacra l'idée que s'étaient fait du Canada les Pères de la Confédération. Des représentants de Terre-Neuve avaient pris part à la conférence historique de Québec en 1864, alors que furent tracées les grandes lignes de la Confédération et que fut prévue à l'article 146 de l'Acte de l'Amérique du Nord britannique l'entrée de Terre-Neuve, comme aussi celle de la Colombie Britannique et de l'Île du Prince-Edouard. Bien que Terre-Neuve ait subséquemment rejeté l'union, la porte d'entrée lui en est toujours restée ouverte. Comme l'exprime le premier ministre dans son communiqué du 30 juillet, l'union aura "mené à bonne fin l'association constructive qu'entrevoient, il y a bien des années, les hommes aux conceptions courageuses et hardies qui, dans les deux pays, ont entrepris l'oeuvre de la Confédération."

Documents essentiels:

Bureau du Premier Ministre

Ottawa, le 29 octobre 1947.

A Son Excellence Sir Gordon Macdonald, C.R., M.G.  
Gouverneur de Terre-Neuve,  
Saint-Jean (Terre-Neuve).

Mon cher Gouverneur,

Le 20 mars 1947, à la prière de la Convention Nationale de